

Martes 24 de abril 2012

Última modificación 24.04.2012

El Financiero Bolsas europeas se hundan por incertidumbre política Clara Zepeda Hurtado La incertidumbre de que Europa podría cambiar de rumbo hizo mella ayer en los mercados financieros mundiales, esta vez con Francia y Holanda como detonantes. El clima político del viejo continente se apoderó del sentimiento del inversionista y desplomó nuevamente los activos de riesgo, luego de que el socialista Francois Hollande le disputó la segunda vuelta a Nicolas Sarkozy y de que el gobierno holandés dimitiera tras fracasar la negociación para reducir el déficit público. La posibilidad de que el actual presidente de Francia pierda la reelección, podría afectar la relación de ese país con Alemania, además de que Holanda empieza a aparecer más marcadamente en el mapa de la crisis. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

A paso lento, el mercado de fondos de inversión (Jeanette Leyva Reus) El mercado de fondos de inversión en México se ha desarrollado a pasos más lentos, debido al desconocimiento que existe entre la mayoría de la población sobre las ventajas que ofrece para invertir. Pero también por las constantes devaluaciones que se han presentado en el país en la última década, que han frenado las inversiones de largo plazo, por la incertidumbre de los mercados. Este año, sin embargo, se prevé que los fondos de inversión en México tengan un crecimiento de entre 12 y 14 por ciento respecto a 2011, indicó Jaime Álvarez, director general de Asset Management de BBVA Bancomer. Durante la presentación del Taller de Fondos de Inversión que lanzará la institución dentro de su programa de educación financiera, Álvarez Meyer dijo que pese que se prevé un aumento en los recursos destinados a los fondos de inversión, este mercado representa sólo 9.1 por ciento del PIB en México, mientras en Brasil es de 46.9 por ciento. P.C. fondos de inversión Dura vejez espera a quien se pensione en régimen de Afore Jeanette Leyva Reus Los mexicanos que se jubilarán bajo el régimen de las Afore deben prepararse para enfrentar una dura vejez, debido a los bajos niveles de pensiones que obtendrán cuando se retiren. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) llamó a la población que cotiza bajo este régimen a iniciar un análisis sobre el ahorro que tiene en sus cuentas, ya que no es suficiente para reemplazar el total del salario a la fecha de retiro. P.C. Afores, pensiones, jubilación, IMEF Necesario, incrementar 70% la producción de agrícola (AFP) PANAMÁ, 23 de abril.- La producción de comestibles deberá incrementarse al menos un 70 por ciento hacia el año 2050 para poder alimentar a los nueve mil millones de personas que se estima habitarán entonces el planeta, dijo el director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Víctor Villalobos. En la inauguración aquí de una reunión en que participan 262 investigadores y expertos agropecuarios de todo el mundo, explicó que ese aumento de la producción debe darse mediante un mejoramiento genético de los productos que permita mayores rendimientos. Para el efecto es importante que los gobiernos y el sector privado inviertan más en tecnología e innovación en el sector agropecuario, resaltó. P.C. agricultura, producción Reforma

Rompe economía racha de alzas; cae 0.86% Por Abraham González Cd. de México (24 abril 2012).- La actividad económica del País, medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), disminuyó en febrero 0.86 por ciento, su primer caída en cuatro meses, revelan cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). De acuerdo con la institución, tanto el sector de la industria como el de servicios registraron descensos en el segundo mes de este año de 1.68 y 1.38 por ciento, respectivamente, dando fin a una racha de alzas similar a la del indicador global. Sin embargo, las actividades primarias, como agricultura y ganadería, presentaron un avance de 5.33 por ciento en ese mismo periodo, con lo que muestra una recuperación con respecto a enero de este mismo año, cuando cayó 5.27 por ciento P.C. Indicador Global de la Actividad Económica, INEGI Tienen precios mayor baja en quincena Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (24 abril 2012).- Durante la primera quincena de abril el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un descenso de 0.42 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esta baja es la más profunda que se ha registrado en la historia del indicador, para un periodo similar. Un año antes, el descenso alcanzó una tasa de 0.09 por ciento. Con esta contracción de precios, la tasa de inflación anual bajó a 3.4 por ciento, frente al 3.74 por ciento registrado en la segunda quincena de marzo. P.C. INPC, INEGI, inflación, precios

Eleva México reservas de oro Por Reuters Washington DC Estados Unidos (24 abril 2012).- México sumó 16.81 toneladas de oro a sus reservas en marzo de este año, elevando su total a 122.58 toneladas del metal dorado, revelaron datos del Fondo Monetario Internacional dados a conocer hoy. El reporte también mostró que Argentina aumentó sus reservas de oro por primera vez en casi seis años, en línea con la tendencia de los bancos centrales de países emergentes de diversificar sus activos respecto de divisas como el dólar estadounidense y el euro. El FMI dijo que Argentina sumó unas 7 toneladas de oro a sus tenencias, elevando sus reservas a 61.74 toneladas en septiembre del año pasado, cuando el precio del oro al contado subió a un récord de mil 920.30 dólares la onza. Según el reporte mensual de estadísticas financieras internacionales del FMI, Rusia incrementó sus reservas en 16.55 toneladas a 895.75 toneladas el mes pasado. P.C. oro, reservas, FMI

Alerta IMEF por pensiones Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 abril 2012).- Los bajos rendimientos que dejan las Afores a los trabajadores y su pobre ahorro, harán que en su retiro cuenten con pocos recursos para vivir, alertó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El porcentaje de ahorro para el retiro que generan las cuentas individuales no es suficiente para reemplazar el total del salario en la jubilación, informó Marcela Flores, integrante del comité técnico nacional de seguridad social del IMEF. Según sus estimaciones, las personas que sí cuentan con una cuenta personalizada bajo el esquema de pensiones de la Ley de 1997 contarán, a lo mucho, con 35 por ciento de su salario a la hora del retiro. Esto significa que si una persona ganaba 10 mil pesos mensuales, bajo el actual esquema de pensiones su ingreso será sólo de 3 mil 500 pesos al mes, explicó. P.C. IMEF, Afores, pensiones, jubilación, ahorro

Impulsa Pemex reservas internacionales Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (24 abril 2012).- Del 16 al 20 de abril de 2012, las reservas internacionales experimentaron un incremento de 937 millones de dólares, el quinto avance al hilo en el indicador, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Así, el saldo de las reservas logró su noveno máximo histórico del año en curso, al ascender a 152 mil 417 millones de dólares. El Banco Central explica que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por mil millones de dólares. Otro elemento que influyó en el movimiento semanal de las reservas fue una reducción de 63 millones de dólares, como resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central.

P.C. PEMEX, Banco de México, reservas internacionales El Universal La marea migratoria de México a EU se detiene. Jaime Hernández Corresponsal | El Universal WASHINGTON.— Por primera vez en 40 años, la marea migratoria que ha sorteado durante generaciones la frontera de Estados Unidos desde México no sólo se ha detenido sino que, incluso, podría haberse revertido con efectos de mediano o largo plazo, según un estudio difundido ayer por el Pew Hispanic Center. El documento confirma lo que otras instituciones y universidades ya habían advertido desde México y EU: el retroceso de la marea migratoria está relacionado con una alicaída economía estadounidense, con un aumento récord en las deportaciones, con los crecientes peligros en las rutas migratorias, con el aumento de la seguridad fronteriza, con el declive en la tasa de natalidad mexicana y con las cambiantes condiciones económicas que se viven al sur del Río Bravo.

P.C. migración Pobreza y desigualdad en el campo de AL José Antonio Mendoza Zazueta* | El Universal Rimisp-Centro Latinoamericano para el Desarrollo Social da a conocer este martes, en la Ciudad de México, su primer Informe Latinoamericano sobre Pobreza y Desigualdad 2011, el cual, se prevé, será actualizado y publicado cada dos años. El documento, sumamente valioso por su contenido —que implicó la colaboración de un equipo de investigadores de diez países (México, El Salvador, Brasil, Nicaragua, Bolivia, Guatemala, Colombia, Ecuador, Perú y Chile)—, considera, en términos cualitativos y cuantitativos, los indicadores de educación, salud, dinamismo económico y empleo, ingreso y pobreza, seguridad ciudadana y género, y brinda información novedosa sobre las desigualdades territoriales en el subcontinente.

P.C. pobreza, desigualdad, desarrollo social, América Latina, sector rural México, buen destino para inversión: Mazda Jorge Arturo López | El Universal México se ha convertido en un destino natural de inversión para la industria automotriz, donde las firmas japonesas puján por controlar el mercado que tradicionalmente ha estado en manos de las tres grandes armadoras de Detroit. “Ya somos el quinto exportador de vehículos y el octavo productor del mundo, pero con los anuncios de nuevas inversiones nuestro país tiende a convertirse en un líder universal en esta industria”, anticipó Leopoldo Orellana, presidente de Mazda México.

P.C. industria automotriz, inversión El Economista Crece cuatro veces crédito vigente a pymes Alberto Moreno / El Economista En los últimos seis años la cartera de crédito de la banca comercial a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) se cuadruplicó. En diciembre del 2005, representaba 36,000 millones de pesos, y para el último mes del 2011 era de 133,000 millones, explicó Rafael Frías, director del segmento negocios pymes, de BBVA Bancomer. “Esto implica que para finales del 2005 estaban con crédito vigentes 73,000 mipymes, y para diciembre del 2011 ya eran casi 200,000 empresas de menor tamaño”, señaló dentro de su participación en el Foro Fortalece tu Empresa Familiar organizado por El Economista. Frías recordó que en la actualidad 70% de las mipymes en México adquieren sólo financiamiento de sus proveedores, mientras que sólo 13% tiene acceso a un crédito bancario, por lo cual considero necesario la participación de todos los actores de la industria para aumentar este porcentaje.

P.C. pymes, sistema financiero, créditos Inflación quincenal retrocede 0.42% en abril Redacción / El Economista El instituto de estadísticas informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un descenso de 0.42% en la primera quincena de abril. El dato se compara con la reducción de 0.09% registrada en la misma quincena del 2011. Lo anterior es resultado como consecuencia de que el índice de precios subyacente1 creció 0.03%, variación menor a la de 0.05% de igual periodo de 2011, y a que el índice de precios no subyacente disminuyó 1.88%, cifra que se compara con la de 0.56% observada en la primera quincena de abril de un año atrás. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que esta disminución en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se debió principalmente a la baja en las tarifas eléctricas y a la reducción de algunos productos agropecuarios.

P.C. inflación, precios, INPC, INEGI Reservas internacionales aumentan en 937 mdd Notimex Al 20 de abril de este año, las reservas internacionales del país acumularon un saldo de 152,417 millones de dólares, lo que significó un nuevo nivel máximo histórico por cuarta semana consecutiva. El Banco de México (Banxico) informa que este saldo significó un incremento semanal de 937 millones de dólares, y un crecimiento acumulado de 9,941 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando las reservas se ubicaron en 142,475 millones de dólares. En su estado de cuenta, explica que la variación semanal en las reservas internacionales fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Banxico por 1,000 millones de dólares.

P.C. Banco de México, reservas internacionales Brent cotiza debajo de US118 por barril Reuters Londres - El crudo Brent caía debajo de 118 dólares este martes debido a una demanda floja de cara al delicado estado de la economía de la zona euro. Los futuros del petróleo Brent perdían 47 centavos a 118.24 dólares por barril a las 1030 GMT. Los futuros del crudo estadounidense bajaban 12 centavos a 102.97 dólares. “Hay preocupaciones sobre el crecimiento en China, con mercados de acciones débiles y especialmente continúan las dificultades en la zona euro”, dijo Christopher Bellew, operador de Jefferies Bache. La confianza de los inversionistas en Europa ha seguido frágil en momentos en que el Brent acumula una caída de 6% desde el máximo intradiario de 125.97 dólares registrado el 3 de abril.

P.C. crudo, petróleo, Brent Japón impulsará mayor voz de emergentes en el FMI Notimex Japón llevará a la reunión anual conjunta del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) de este octubre, la demanda de avanzar en la reforma de la gobernanza de la segunda institución para aumentar la voz de economías emergentes. El ministro japonés de Finanzas, Jun Azumi, dijo este martes que el asunto estará en la agenda de la reunión conjunta BM-FMI que se realizará en esta capital con la asistencia de delegados de los 188 países miembros del Fondo.

P.C. Japón, FMI, economías emergentes La Jornada Ligan reservas internacionales cuatro semanas en niveles récord; llegan a 152

mi 417 mddNotimex México, DF. Al 20 de abril de este año, las reservas internacionales del país acumularon un saldo de 152 mil 417 millones de dólares, lo que significó un nuevo nivel máximo histórico por cuarta semana consecutiva. El Banco de México (Banxico) informa que este saldo significó un incremento semanal de 937 millones de dólares, y un crecimiento acumulado de nueve mil 941 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando las reservas se ubicaron en 142 mil 475 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Abre Bolsa Mexicana de Valores con baja de 0.20%Notimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió este día con una baja de 0.20 por ciento debido a que continúa la presión por parte de Walmart que será sujeta a investigación por el departamento de Justicia de Estados Unidos; así como a la espera de información económica en ese país. Con esta variación equivalente a 78.49 puntos menos respecto al nivel previo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 38 mil 883.30 unidades. El principal indicador accionario opera contrario a los índices de Wall Street, de los cuales el Dow Jones gana 0.33 por ciento, el S&P 500 sube 0.12 por ciento; y en línea con el Nasdaq el cual muestra un descenso de 0.23 por ciento. P.C. sistema financiero, BMV El País España e Irlanda lideran en 2011 el incumplimiento del déficit en la UECludi Pérez / Alejandro Bolaños Bruselas / Madrid 24 ABR 2012 - 01:53 CET193 Las buenas noticias escasean y por eso a veces conviene empezar con ellas. Una de las numerosas dudas que acechan a España se desvanece: Eurostat, la oficina estadística de la Unión, validó ayer el déficit público de 2011, que se elevó al 8,5% del PIB, y barrió de un plumazo las suspicacias de quienes desconfiaban de las estadísticas españolas en Bruselas, en Berlín y en buena parte de las casas de análisis internacionales. “Todas las especulaciones y rumores que circularon en enero no tenían razón de ser”, destacó un portavoz de la Comisión, pese a que a menudo eran los propios técnicos de Bruselas quienes —en privado— alimentaban el recelo. P.C. España, Irlanda, déficit público, recesión El crecimiento económico pasa por la igualdad entre los sexosTiziana Trotta Madrid 23 ABR 2012 - 20:57 CET4 La igualdad de género ha pasado de ser una cuestión exclusivamente moral a una dimensión que engloba también la economía. Los expertos reunidos en Catar para la XIII Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo han advertido este lunes de que la discriminación hacia la mujer puede convertirse también en fuente de inestabilidad para las finanzas y un obstáculo para el crecimiento de un país. En el centro de la mesa de la reunión cuatrienal de la ONU, que finalizará el próximo jueves, está el tema del crecimiento económico incluyente y sostenible. “Hay que encontrar un punto de equilibrio entre competitividad e igualdad de género”, destaca la responsable de Asuntos Económicos y Género de Naciones Unidas, Simonetta Zarrilli. “La salida de la crisis no puede realizarse a costa de las mujeres. El crecimiento económico no puede darse si no se involucran, pero aún existe demasiada segregación”, sostiene en conversación telefónica desde Doha. P.C. crecimiento económico, género